

SUMMARY
JOURNAL - 25, rue de la Liberté
TOURCOING - 11, rue de la Liberté
PARIS - 25, boulevard Poissonnière
MOUScron - 100, rue de la Station

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

ABONNEMENTS
Nord et Département
Paris et Province
Etranger

L'ITALIE ET LE CHARBON

L'Italie, du fait qu'elle s'est industrialisée, consomme, maintenant, beaucoup de charbon. Or, son sol n'en contient pas. C'est ainsi qu'elle est devenue une grosse cliente de l'Allemagne.

Jean DUHAMEL.

Les communiqués officiels

Communiqué du 3 mars, au matin

Activité habituelle des éléments de contact. Plusieurs de nos reconnaissances aériennes ont pénétré profondément, de jour et de nuit, en Allemagne.

Communiqué du 3 mars, au soir

L'ennemi dans un coup de main, à l'ouest des Vosges, a fait quelques prisonniers. De notre côté, dans le secteur de la Lauter, nous avons tendu une embuscade qui a réussi.

Un mouvement diplomatique est en préparation

Paris, 3 mars. — Un mouvement diplomatique est en préparation. M. de Dampiere, actuellement ministre à Ottawa, serait nommé à Oslo.



M. Giuseppe Bastianini, ambassadeur d'Italie en Grande-Bretagne, qui vient de rejoindre son poste à Londres après un voyage à Rome, et qui va chercher une solution au problème de charbon.



Le roi Farouk d'Egypte (au premier plan), accompagné du professeur Montet, de l'Université de Strasbourg (à droite), vient assister, dans les ruines de Tanis, à l'ouverture du sarcophage du pharaon Pousanis, beau-père du roi Salomon.

M. Sumner Welles a conféré avec Rudolf Hess et Goering, puis il est parti pour Bâle

M. Sumner Welles s'est rendu dimanche vers 10 h. à la Wilhelmstrasse. Il a eu avec M. Rudolf Hess, remplaçant du Führer, une entrevue qui a duré plus d'une heure.

La presse des Etats-Unis n'a guère confiance dans l'heureuse issue de son voyage en ce qui concerne une paix rapide

M. Sumner Welles s'est rendu dimanche vers 10 h. à la Wilhelmstrasse. Il a eu avec M. Rudolf Hess, remplaçant du Führer, une entrevue qui a duré plus d'une heure.

Les opérations militaires

QUATRE AVIONS ALLEMANDS ont été abattus samedi

L'activité aérienne a été extrêmement marquée au cours des dernières vingt-quatre heures écoulées alors que, sur le front terrestre, on ne peut enregistrer qu'un seul incident à la suite des opérations habituelles de patrouilles et de reconnaissances.

Par contre, c'est en territoire français que sont venus s'abattre deux appareils de reconnaissance allemands attaqués par les chasseurs français et un autre appareil victime de l'aviation de chasse britannique.

Un combat aérien s'est déroulé à l'avantage de nos chasseurs. L'avion ennemi s'est écrasé au sol, en flammes; des débris de l'appareil ont été retirés cadavres, complètement carbonisés. Un quatrième occupant avait réussi à faire usage de son parachute. Il fut cueilli en touchant terre par une patrouille de gardes-volies qui le fit transporter à l'hôpital militaire.

Les pilotes anglais auraient, d'autre part, abattu un quatrième appareil allemand; mais celui-ci est allé s'écraser en territoire allemand et sa perte ne saurait être considérée comme absolument certaine.

Les avions britanniques ont continué leurs raids au-dessus de l'Allemagne du nord-ouest, survolant les Us de la Frise, Kiel, Lübeck et Hambourg. Tous les appareils ont regagné leurs bases sans incidents.

Le général Dusseigneur est décédé subitement, samedi, des suites d'une maladie, à Saint-Dié. On sait que, brillant aviateur pendant la grande guerre, il avait été impliqué dans l'affaire du O.S.A.R.

La tragique agression d'un avion allemand provoque en Belgique une profonde émotion

DE NOUVELLES VIOLATIONS DE TERRITOIRE ONT ÉTÉ SIGNALÉES DIMANCHE

Bruxelles, 3 mars. — Parallèlement à la protestation que M. Spaak, ministre des affaires étrangères, a faite samedi après-midi, auprès de M. von Bülow-Schwante, ambassadeur d'Allemagne à Bruxelles, l'ambassadeur de Belgique à Berlin a adressé au gouvernement allemand une protestation extrêmement énergique.

LE REICH A COMPRIS... Devant l'attitude énergique de la Hollande qui menaçait de lui... couper les vivres, il empêche ses sous-marins de couler les cargos néerlandais

Amsterdam, 3 mars. — Un sous-marin allemand a fait une poltessa... intéressée à un navire hollandais, le « Soesterdijk », qui revenait de New-York avec un chargement de minerais pour le gouvernement hollandais.

Après avoir pris connaissance des papiers du bord, le sous-marin allemand permit au vapeur hollandais de continuer sa route.

Dans les milieux politiques hollandais, on a relevé avec intérêt le changement intervenu dans l'attitude des Allemands et on l'explique ainsi :

On a écrit, en Hollande, que si le Reich torpillait les bateaux chargés du ravitaillement des Pays-Bas, la Hollande devrait cesser de le ravitailler.

On a fait valoir encore que la guerre sous-marine à outrance frapperait davantage, par contrecoup, le Reich que les neutres, ou même que les Alliés.

Le Reich profite largement de la liberté de ravitaillement des neutres, puisque ceux-ci lui fournissent du beurre, des œufs, du fromage et de la viande qu'il ne pourrait livrer à la blocus franco-britannique opérant avec la même rigueur que les sous-marins nazis.

Un pied des pyramides, à l'ombre de l'Union Jack, le clairon des troupes indiennes sonne.

Les scouts et les éclaireurs de France ont poursuivi dimanche, dans les rues de Roubaix, leur mission de vieux papiers et de ferrailles.

Sans cesse, de nouvelles divisions russes et des chars déferlent sur le front de Carélie

Infligeant à l'ennemi des pertes énormes, les Finlandais reculent lentement



Après la destruction de la 13^e division russe, les soldats finlandais recensent le butin.

Stockholm, 3 mars. — Les dernières nouvelles d'Helsinki disent que les troupes russes ont réussi à pénétrer dans les faubourgs de Viborg.

Les Russes mènent des attaques très violentes contre Viborg de trois côtés : 1^o sur la glace, contre les lignes de fer; 2^o le long de la voie ferrée de Terjoki (secteur où ils ont enfoncé un coin dans la ligne Mannerheim); 3^o à l'est du port de Terjoki, où ils essaient d'opérer un vaste mouvement tournant.

On peut maintenant prévoir que Viborg ne pourra résister longtemps encore. Le front principal, dans le secteur occidental de l'isthme de Carélie, suit en grande partie la voie transversale qui part de la voie ferrée de Terjoki, au sud de Vilpuri, et va, vers l'ouest, à Ayraste.

Dans tous ces secteurs, les Russes ont déclenché une attaque frénétique et les Finlandais ont compensé leur recul en infligeant à l'ennemi des pertes énormes.

On a écrit, en Hollande, que si le Reich torpillait les bateaux chargés du ravitaillement des Pays-Bas, la Hollande devrait cesser de le ravitailler.

A l'occasion de l'anniversaire de son élévation au pontificat, Sa Sainteté Pie XII adresse à Dieu une émouvante invocation pour qu'il ramène la paix parmi les hommes

Cité du Vatican, 3 mars. — Dans le discours qu'il a prononcé à Saint-Pierre, à l'occasion du premier anniversaire de son accession au pontificat, S.S. Pie XII a, tout d'abord, exprimé sa reconnaissance au peuple romain, dont il a été le fils avant d'en devenir le père et le pasteur, pour les manifestations d'attachement filial qu'il lui a prodiguées depuis l'an dernier.

« Sans doute, a dit le Souverain Pontife, serez-vous surpris d'entendre que votre père vous parle de joie dans un moment où les préoccupations présentes et les menaces d'un avenir plus sombre encore pèsent sur l'humanité vous oppriment, un moment où chacun de vous se demande anxieusement ce que l'année qui vient de commencer de l'année de pain et d'angoisses pourra encore réserver de douleurs et d'épreuves au monde.

« Ce n'est pas qu'il méconnaisse les inquiétudes des fidèles. Le pape voudrait enseigner aux croyants à faire resplendir un rayon de soleil dans cet océan de tempête, car, même dans les situations de la double, la confiance établie dans la divine Providence est une lumière qui éclaire l'homme. »